

Nombre de alumno: Ingrid del Rosario Garcia Calderon

Nombre del profesor: MARIA DEL CARMEN
LOPEZ SILBA

Nombre del trabajo: "Mapa Conceptual"

Materia: Fundamentos de Enfermería

Grado: 2°

Grupo: "B"

FUNDAMENTOS TEORICOS, BASES CONCEPTUALES

ENFERMERAS

¿Qué es la enfermería?

La enfermería es un arte y una ciencia, es la profesión que se basa a la ayuda y el autocuidado mediante la promoción de la salud, la prevención de las enfermedades y el cuidado a aquellos que lo necesitan. Cuando se integran la ciencia y el arte en la práctica de enfermería, la calidad de los cuidados está en un nivel de excelencia que beneficia a los pacientes y sus familias.

Situación actual de enfermería:

La enfermería en la actualidad incluye conocimientos de las ciencias sociales y conductuales, las ciencias biológicas y fisiológicas y las teorías de la enfermería. Las funciones esenciales de la enfermería son la defensa, el fomento para un entorno seguro, la investigación, la participación en la política de salud y en la gestión de los pacientes y los sistemas de salud, la formación, también abarca los cuidados, autónomos y en colaboración que se prestan a las personas de todas las edades, familias, grupos y comunidades, ya sea enfermos o sanos. La enfermería incluye la promoción de la salud, la prevención de la enfermedad y los cuidados que se les brinda a los pacientes.

Enfermería como profesión:

La enfermería no es simplemente una colección de habilidades específicas y la enfermera no es simplemente una persona formada para realizar tareas específicas, la enfermería es una profesión y ningún factor específico diferencia completamente un trabajo de una profesión, pero la diferencia es importante en términos de cómo se ejerce.

Enfermería con disciplina científica:

La enfermería es una disciplina profesional que tiene por objeto desarrollar conocimientos que sirven para definir y guiar la práctica, con el fin de precisar las características de la disciplina

La atención y los cuidados que las enfermeras brindan a los pacientes deben ser realizados con responsabilidad profesional, científica, ética y humanística para con las personas, con la práctica, con la profesión y con otros profesionales; con responsabilidad moral basada en la reflexión sobre valores para crear una conciencia ética; con responsabilidad jurídica para determinar algunas acciones que conllevan aspectos legales en la profesión y con responsabilidad civil, dado que como ciudadano tiene derechos y obligaciones.

Intervenciones independientes

Las intervenciones de enfermería se dividen en 2:

Intervenciones interdependientes

¿Qué es?

Es un criterio profesional como resultado de la valoración que realizamos a nuestro paciente, en el cual tiene necesidades que como profesionales tenemos que cubrir.

¿Qué es?

Son actividades que el personal de enfermería lleva a cabo junto a otros miembros del equipo de salud.

Paradigmas de enfermería es:

Los paradigmas en la profesión de enfermería tienen un modo de actuar, lo que conlleva que en la medida que se van logrando conocimientos propios en la práctica e investigación de enfermería, se van encaminando al desarrollo de la base teórica de la profesión.

¿Qué es un metaparadigma?

El metaparadigma representa la perspectiva global de cualquier disciplina, actúa como una estructura que encapsula y al interior del cual se desarrollan los marcos de referencia conceptuales, en pocas palabras hace referencia a los conceptos o fenómenos de estudio básicos de la profesión.

Año en el que se utilizó el término paradigma:

En 1989 Jacqueline Fawcett utiliza el término metaparadigma para expresar los conceptos que deben abarcar a la disciplina: persona, salud, entorno y enfermería

Escuelas de Pensamiento en Enfermería:

Las escuelas de pensamiento de enfermería son el producto y evidencia del desarrollo teórico de la disciplina, representan y exponen diversas corrientes ideológicas las cuales ayudan a ubicar y a entender diversas perspectivas en el cuidado a la persona, y también proporcionando una base filosófica-teórica la cual apoya su comprensión, dirección y sentido a la práctica profesional.

Tipos de escuelas:

La primera fue la escuela del pensamiento de los teóricos de las necesidades, esta escuela de pensamiento es propuesta y dirigida por Virginia Henderson, ella definió la enfermería como el cuidado ofrecido a pacientes que tienen la necesidad de ayuda hasta el tiempo en el que sean capaces de cuidarse por sí mismos.

La segunda escuela es la de pensamiento interaccionista su principio se enfoca a los patrones de interacción y, las formas en que la confianza, armonía y relaciones son desarrolladas y observadas como elemento clave para el cuidado.

La tercera escuela de pensamiento corresponde a la humanista, la cual incluye teorías que conceptualizan a la enfermería como cuidado y como moralmente imperativa, esto quiere decir que la consideran como un diálogo humano, un acto de cuidado y una presencia del paciente, así como de la enfermera.

La cuarta escuela de pensamiento es el grupo de teoristas que definen a la enfermería como término de resultado del cuidado, adaptación, homeostasis, balance del sistema conductual, estabilidad, conservación de energía y armonía con el ambiente.

Paradigma de categorización:

Los paradigmas ofrecen un camino para la contribución de conocimientos y contribución al desarrollo de la ciencia, y el paradigma de categorización orienta el pensamiento hacia la búsqueda de un factor causal responsable de la enfermedad.

Tendencia naturalista en enfermería:

Esta tendencia naturalista trata de poner al paciente en las mejores condiciones para que la naturaleza actúe sobre él, esto quiere decir que hay que ayudar al paciente que sufre una enfermedad a vivir.

Florence Nightingale

La teoría nightingaleana acerca de la profesión de enfermería es el hecho de establecer tempranamente las diferencias de esta naciente disciplina de los trabajos de los asistentes domésticos y de las tradicionales "enfermeras" prácticas.

Conceptos utilizados por Florence Nightingale.

Enfermería: responsabilidad de velar por la salud de otros.

Enfermera: persona con conocimientos teóricos y habilidades prácticas capacitadas para observar inteligentemente a los pacientes y su entorno, proporcionarles los cuidados necesarios para su salud e influir en la modificación de la misma mediante el fomento de mejoras en sus condiciones de vida.

Paciente: persona enferma, vista como ser pasivo, que recibía los cuidados que se le prodigaban.

Salud: estado de bienestar en el que deben ser aprovechadas al máximo las energías de las personas.

Enfermedad: una reacción en contra de las condiciones a las que se veía sometida una persona cuando se producían situaciones de falta de cuidado.

La enfermería pone al paciente en las mejores condiciones para que la naturaleza pueda sanar las heridas.
- florence nightingale